

De actualidad católica

Sobre las direcciones de León XIII

Un benemérito escritor, ventajosamente conocido entre el público católico, que firma con el pseudónimo de *Patrio*, ha puesto aclaraciones a una frase de un cálico francés, que nosotros recogimos en un artículo.

El tema que roza en su escrito, que no es otro que el de la aceptación de los poderes constituidos, se presta a desarrollos que no caben en un artículo. Por hoy nos limitaremos a un solo punto. *Patrio* da como hecho notorio que los consejos sabios y generosísimos del gran León XIII respondieron los republicanos dirigentes de la política francesa con la más negra ingratitude. La frase nos parece demasiado rotunda.

Las instrucciones de León XIII sobre la aceptación del poder constituido en Francia están contenidas en la Encíclica dirigida al pueblo francés en 16 de Febrero de 1892. ¿Cómo fué recibida y qué efectos inmediatos produjo? Algunos testimonios nos darán idea de ello.

El presidente de la República, Carnot, testimoniaba al Nuncio, monseñor Ferrata, el respeto que tenía por la Religión, su vivo deseo de llegar a Francia a la pacificación religiosa. Quería usar más de una vez su influencia, "bien que de una manera discreta, para hacer desistir a los ministros de tal o cual vejación contra el clero".

El ex ministro Constans, al partir para Toulouse en 1893, decía al mismo Nuncio (monseñor Ferrata): "¿Por qué no se habría de responder a las invitaciones (*aux avances*) del Santo Padre? Verá usted que yo soy casi tan clerical como usted"; y proclamaba ante los totosanos: "La tolerancia es un deber y no nos sustraeremos a él. Hoy los católicos obedecen a la orden que les ha dado el jefe de la catolicidad, declaran renunciar a las hostilidades. Nosotros los seguiremos en este terreno nuevo, porque no tenemos ningún interés en mantener la división en el seno de los hijos, de la madre patria".

Julio Deville, ministro de Negocios Extranjeros, explicaba al Nuncio, una vez verificadas las elecciones de Septiembre de 1893, que la nueva Cámara, además de los elementos de derecha, iba a agrupar trescientos votos republicanos en favor de la paz religiosa. Sobre estas cuestiones son muy interesantes las Memorias del Cardenal Ferrata.

Las elecciones para la renovación de los Consejos generales (Diputaciones provinciales) se celebraron algunos meses después de la Encíclica de León XIII. "En esta ocasión—dice el canónigo Bérgey—muchos conservadores se adhieron al movimiento constitucional y el mayor

número de los candidatos republicanos proclamaron la necesidad de la pacificación religiosa".

Reunidos los Consejos generales, decía Julio Ferry en los Vosgos: "Nada detendrá ya este movimiento de concentración nacional. Las causas son tan diversas como profundas. Hay que atribuir una parte a la acción tan resuelta del jefe de la catolicidad. Señoras, la República no es un campo exclusivo, una dependencia (*un apantage*); está abierta a todos los hombres de buena voluntad.

M. Labiche, presidente del Consejo general (Diputación) de Eure-et-Loire, decía: "La República que quiere Francia es la República liberal, es la República abierta a todos los hombres de buena voluntad. El Gobierno de un gran país como el nuestro, no debe ser el patrimonio de un grupo de sectarios".

El 9 de Abril de 1893 el presidente de la Cámara de diputados, M. Casimir Perrier, hablaba así en la ciudad de Troyes: "Hay que esperar todo de los adheridos (de los católicos adheridos al régimen), de sus rectas y simples intenciones; nada hay que temer en ellos, ni de los obstáculos ni de las reticencias de la ambición".

De M. Charles Dupuy, en 11 de Junio de 1893, son estas palabras: "Vosotros (los católicos adheridos al régimen) le aportáis (a la República) vuestra fuerza, vuestros méritos, vuestros esfuerzos, bien venidos seáis. Ensanchemos la República para que todos los franceses puedan entrar en ella. Tolerancia, pues, justicia y libertad para todos. La República no es propiedad de nadie, no es la posesión de ningún ciudadano en particular, es el patrimonio común de los ciudadanos".

Finalmente, para no alargar más este artículo, veamos lo que escribía el periódico *Le Temps* una vez verificadas las elecciones de 20 de Agosto de 1893, que dieron una mayoría de 311 republicanos moderados: "Por la actitud de la Iglesia y la evolución de los adheridos, la naturaleza de la lucha electoral se ha visto en la inmensa mayoría de las circunscripciones totalmente renovada. No se ha dado la batalla sobre el terreno religioso. Ya no se ha oído resonar el viejo grito de guerra: ¡El clericalismo, he ahí el enemigo! Se ha combatido la reacción monárquica, los programas socialistas, los manejos boulangistas, pero se ha dejado en paz, generalmente, al Clero y a la Religión. Se ve, pues, que la política de León XIII, como suele llamarse, no ha quedado del todo sin acción ni recompensa".

Salvador MINGUIJON.

Izquierdas y derechas

Los horrores comunistas en China

La República Soviética del Fukién Occidental, como la llaman oficialmente los comunistas; o sea el campo de operaciones del 12.º Cuerpo del Ejército Rojo, ha sido en estos dos meses teatro de escenas de crueldad espantosa.

En el seno de la República, que tiene ya dos años de existencia, se han formado dos grupos; uno, radical o de izquierda; y el otro, moderado o de derecha.

En el primero figuran, generalmente, bandidos y gente indocumentada e indecible, mientras que los intelectuales se adhieren a la derecha, que, últimamente, recibió el nombre de partido socialista, poco después quedó trabada la lucha entre los dos bandos puestos de rivales.

Los moderados no eran partidarios de

la supresión del matrimonio y de la familia. Los abusos licenciosos debían de respetar por lo menos a la madre y a la hija. Propugnaban, además, por la conservación de la propiedad privada; aunque reducida a su mínima expresión.

El 1 de Marzo fueron detenidos y fusilados inmediatamente 17 de los cabecillas de la oposición. Poco después iniciábase una verdadera carnicería entre los miembros del partido socialista. Fueron varios miles los asesinados; en su gran parte intelectuales; o los llamados capitalistas; esto es, ciudadanos que todavía no habían sido del todo despojados de sus bienes por las masas proletarias. Otros eran entregados al terror de la peste, que saqué e incendió sus casas; mientras se les prohibía florear alimento alguno porque tenían que morir de hambre.

Algunos de ellos, los menos, fueron exculpidos con gran alegría suya de aquel pecado comunista. El mismo jefe del 42.º Cuerpo del Ejército Rojo, fué ajusticiado. Al mismo tiempo las tropas regulares hacían su entrada en el territorio de la República Soviética. Unos 5.000 soldados del ejército comunista víéronse precisados a retirarse, y concentrarse en las proximidades de Shanghai, donde actualmente, a cada paso, registran escenas horrosas de asesinatos y bandidaje, provocadas por las incursiones de los rojos en territorios no comunistas, especialmente al oriente del río Han.

En los mismos días de Pascua un grupo de estos bárbaros rojos se lanzó sobre una aldea cercana. Sus víctimas fueron 20 muchachos, a los cuales les arrancaron los ojos, les cortaron la nariz, las orejas y la lengua, matándoles finalmente.

Shanghai se ve desamparada por las tropas gubernamentales, y mientras tanto, se defiende como puede. La situación de las Misiones, en la parte aun no ocupada de la Prefectura, es muy difícil. La población se haya amenazada del Oriente y Poitente por los comunistas; los misioneros en gravísimo peligro. La vida cada vez más costosa, por los precios elevadísimos de las subsistencias.

Toda la actividad apostólica actual enlanguesce únicamente a fortalecer en momentos tan críticos la fe de aquellas criaturas.

Los motines comunistas

Se utilizan mangas de riego para oponerse a un avance

Comunican de Oslo, que el día 8 del actual mes de Junio, por la tarde, un millar de manifestantes comunistas intentó penetrar en los muelles, con el fin de ejercer acción sobre los obreros que trabajan en ellos, a pesar del lock-out, que dura ya dos meses.

La Policía utilizó mangas de riego para oponerse a su avance, pero los manifestantes los rompieron.

Fueron dispersos al fin, resultando heridos varios agentes, tres de ellos muy gravemente.

Diversas noticias

Información municipal

Reparación del Matadero

Al aparejador municipal se le ordena el inmediato arreglo de la azotea del Matadero público, a fin de evitar las filtraciones; y al presidente de la Junta de Obras del puerto se le interesa ordene se proceda al arreglo de los desagües del edificio del Matadero, que quedaron en pésimas condiciones como consecuencia de las obras de colocación de tuberías en la calle de Regla.

Agua a presión

A don Fernando De-Massy, don Juan Pérez Perera, don Félix Díaz Beaulieu, don Gabriel García Flores y don Florencio Hernández Ramos se les concede dotar de agua a presión las casas que se dice.

Desagües

A don Juan Febles se le ordena deje al corriente los sumideros de la casa número 6 de la calle del Saludo.

Reformas de casas

A don Angel Medina, doña Antonia Hernández Arvelo, don Manuel Guezaola, don José Corona, a los herederos de don Manuel Quintero, a doña Amalia Cruz Delgado, don Agustín de la Torre, don Aurelio González, doña Juana Lecuona, don Ricardo Hodgson, don Claudio Toledo Cabrera, don Virgilio Acosta, don Francisco Maveiras, don Manuel Hernández Moberes, don Roque Montedoca, don Juan Barbuza, don Ramón Pérez Trujillo y don Eladio Ruiz Trujillo se les ordena procedan, en los plazos que se les señala, a efectuar las obras de reformas en las casas que se les indican.

Ejecución de obras

A doña Calixta García, don Bartolomé Martín y a los herederos de don Jacinto López se les autoriza para que ejecuten las obras que tienen solicitadas en la calle de la X número 42, Chorro de los Caballos, entre las calles de Los Campos y Canales Bajas, y Progreso, 21.

Nueva construcción

Don Pedro Blanco ha presentado escrito solicitando permiso para construir en un solar de su propiedad una casa de una planta en la calle segunda del Barrio del Perú, conforme a los planos que acompaña.

Mejora de capacidad de casas

Don Francisco Belancort ha presentado instancia solicitando permiso para mejorar la capacidad de las dos casas de la calle de Costa y Grijalba, conforme a los planos que acompaña.

Motors Siemens

Los más conocidos

Farmacia de guardia

Hoy, jueves, día 25 del actual mes, en esta capital estará de guardia, por la noche, la Farmacia de don José María Roig, establecida en la calle de Cruz Verde esquina a Doctor Allart.

Ante las Cámaras inglesas

El Estatuto del servicio doméstico

Se quiere nombrar una comisión con mayoría femenina para redactarlo

Ha sido admitida por la Cámara inglesa, para su discusión, una proposición de ley establecimiento del nombramiento de una Comisión de cinco personas, de las que el presidente y otras dos serán mujeres, para estudiar los problemas referentes al servicio doméstico, en especial las condiciones en que trabajan los criados y la mejora de su situación.

Los defensores de la medida dicen que interesa por igual a los criados y a los amos; y que el resultado de los trabajos de esa Comisión será redactar un estatuto de la servidumbre conforme a las condiciones de que disfrutaban los criados en casa de los amos buenos.

Política inglesa en Ginebra

Sobre las minorías

Declaraciones en la Cámara de los Lores

Anuncian de Londres, que en la Cámara de los Lores, lord Dickinson ha anunciado el planteamiento de un debate sobre la protección de las minorías, pidiendo al Gobierno que intervenga de una manera más activa en Ginebra.

Lord Cecil puso de manifiesto la importancia que reviste la cuestión de las minorías para la consolidación de la paz internacional, haciendo resaltar que la situación de dichas minorías ha experimentado, en general, una gran mejora.

Añadió que al estudiar este problema es necesario tener en cuenta que las minorías no siempre tienen razón y que en ciertos casos han sido excesivamente exigentes.

Lord Parmoor dijo a continuación que la Gran Bretaña ha tratado siempre de asegurar un trato equitativo entre las minorías y los Gobiernos nacionales.

La política en la Argentina

Alvear tomará parte activa en las elecciones presidenciales

Telegramas de Buenos Aires dicen que el ex Presidente Alvear, contestando a preguntas de un representante de la Agencia Havas, se ha expresado en términos desfavorables acerca de la situación política, censurando el mantenimiento del estado de sitio y la creación de la llamada Legión élvica, de aspecto evidentemente fascista, que ha de originar demostraciones hostiles de los elementos de la izquierda.

El señor Alvear añadió que trata actualmente de unificar las diversas fracciones del partido radical, con el fin de tomar parte activa en las elecciones presidenciales, señalando la hostilidad de todos los radicales al poder actual y la descalificación que pesa sobre el ex Presidente Frigoyen, cuyos probables abusos políticos fueron la causa de la revolución.

ANUNCIE USTED EN

Gaceta de Tenerife

Cosas de Rusia

En Moscú no es fácil poner medias sueltas

Según la *Rabochaya Gazeta*, de Moscú, en dicha capital es casi imposible hacer componer el calzado.

Los zapateros no reciben más que cueros defectuosos, y en tan pequeña cantidad que sólo pueden componer el 5 por 100 del calzado que se les lleva.

Además, el precio de las costuras es tan elevado que es más ventajoso comprar calzado nuevo.

Instrucción Pública

Interinidades

Para regentar interinamente escuelas han presentado instancias doña Africa González Yanes y doña Bernarda Hernández Rodríguez.

Creación de escuelas

Informados favorablemente se han elevado a la Superioridad expedientes incoados por los Ayuntamientos de Realejo Alto y Guía de Isora, solicitando la creación de las siguientes escuelas:

Unitaria en el pago de Palo Blanco, desdoblado la mixta existente en dos unitarias de ambos sexos.

Cuatro unitarias de niñas en los pagos de Casco, Tejina, Hircge y Chlo.

Dos unitarias de ambos sexos en el pago de Erroques.

Otras dos de ambos sexos en el de Alcañal.

Otras dos también de ambos sexos en Higuergue.

Una de niñas en Eripe y tres mixtas en los pagos de El Pozo, Las Fuentes y playa de San Juan.

Escuelas vacantes

Para su inserción en la *Gaceta de Madrid* se remite relación de las escuelas vacantes en esta provincia que se han de adjudicar por los cuatro primeros turnos, que son las siguientes:

De niñas.—Tijoco de Arriba (Adeje), Buenavista número 2, San Miguel número 2, Tamaide (San Miguel), Almaciga (Santa Cruz de Tenerife), Vallehermoso número 2, Escalona (Villaflor).

De niños.—Santa Cruz de Tenerife número 5, Taicho (Adeje), Cabo Blanco (Arona), Ingenio (Vallehermoso), Villaflor número 2, Escalona (Villaflor).

"Por la tierra de Armiche"

IMPRESIONES DE MI VIAJE AL HIERRO de José García Ortega, canónigo de Tenerife

De venta en Librería y Tipografía Católica, San Francisco, 7, Santa Cruz de Tenerife; don Juan Penedo, plaza de la Catedral, La Laguna.

PALIQUES FEMENINOS

La preocupación del fracaso

"Le pido, le suplico, un consejo, me escribe una lectora zaragozana: un consejo acerca de algo que me ocurre y frustra casi todos mis planes. Ese algo, me es otra cosa que la duda que me asalta en el momento en que me dispongo a realizar lo que creo provechoso para mí; y esa duda se sintetiza en el siguiente pensamiento: ¿fracasaré? A partir de ese instante me detengo en la realización del propósito nacido, me doy cuenta que mi voluntad flaquea y acabo por renunciar a lo que tenía tan reflexionado, madurado y decidido. Me ha pasado esto en muchas ocasiones y con respecto a planes de orden muy distinto: acerca del matrimonio, del porvenir mediante una preparación intelectual de estudios profesionales, etc., etc., y veo al mismo tiempo, con angustia, que los años pasan y que por este camino nada resuelvo ni resolveré nunca en lo tocante al porvenir. Y he cumplido 29 años. ¿Qué haré?"

La consulta es interesantísima, entre otras razones, porque responde exactamente a un achaque espiritual de no pocas mujeres, víctimas de ese pesimismo negativo y esterilizador que se concreta en una frase: "la preocupación del fracaso", preocupación que nunca asedia al optimista, cuyo pensamiento ilusionado por la fe en la Providencia y en sí mismo, se ve libre de prejuicios desalentadores, lo cual le permite concentrar todas sus energías espirituales para la acción, y de una manera inteligente y perseverante ir en derecho a las realizaciones. ¿Que según eso el optimismo garantiza de un modo absoluto los triunfos en la vida? En absoluto, claro que no; pero evidentemente los facilita y coopera a lograrlos.

Lo contrario de lo que sucede con el pesimismo (desconfianza de sí propio, miedo al fracaso) el cual deprime, ahoga las energías y hace nacer las dudas y zozobras paralizándolo la acción, o haciéndola, al menos, tímida, vacilante y débil. Es el caso de tantas mujeres (y de tantos hombres) ante los que pasan el éxito y la felicidad infórtemente. Y quizá no una sola vez en la vida, sino varias. Indignamente, decimos, porque esas mujeres y esos hombres por el temor a fracasar en el intento, no se deciden a alargar la mano, siquiera para ser felices.

Hay, pues, que combatir la preocupación del fracaso, entre otros motivos, porque ella por sí sola equivale al verdadero y auténtico fracaso. Usted misma lo reconoce, dándonos en su consulta una perfecta idea de la tragedia espiritual del hombre o la mujer, obsesionados por esa

desconfianza de sí mismos. Los anula para la acción fecunda, el temor pueril de no salir airoso de una empresa, y ese temor abulta las dificultades y las multiplicadas, determinando una perenne indecisión.

El miedo a fracasar, sentido antes de comenzar la lucha, coloca siempre al que lo experimenta en un plano de inferioridad y el desaliento que aquella produce, debilita la voluntad; la conciencia se oscurece y en vez de ejercer con el espíritu un dominio sobre los hechos y las ideas, son por el contrario las ideas y los hechos quienes nos dominan y se nos imponen. Apagada la fe, queda la voluntad en tinieblas.

Y conste que hablamos ateniéndonos a la observación directa de las almas y de la vida, no en un terreno puramente especulativo. De aquí que sepamos lo frecuente de ese pesimismo que toma la forma de preocupación del fracaso, el cual solo se combate con la fe: con la fe religiosa, con la fe en uno mismo y con la fe en la vida, ya que no basta la voluntad, poca o mucha, en los propósitos, sino que es necesario, además, verlos y realizarlos con fe. "Ayúdame, que Dios te ayudará": es decir, todas las energías, todos los entusiasmos, toda la razón en la empresa; luego todos esos esfuerzos en manos de Dios; y ¡adelante!, sin mirar atrás, sin vacilar, sin pensar más que en el triunfo, en el éxito.

Hay que ser *domadores de la vida* en lugar de ser esclavos: es decir, dominarla, reaccionando a tiempo y con serena entereza, frente a sus obstáculos y dificultades, sin que estos toquen nunca llevar a nuestro espíritu la confusión y la ceguera, ni hacernos perder el dominio soberano sobre nuestras pasiones y sobre nosotros mismos. Recordar, lectoras, que cuantos han realizado una labor constructiva, escaleando las cumbres del poder, de la gloria, de la riqueza, o la cumbre aún más alta, la de la perfección moral, se hallaron poseídos de la fe, del entusiasmo y de la serenidad (del optimismo) en el momento de afrontar las dificultades que suscitaba el influjo enervante del medio ambiente, de las pasiones, y de... ese temor a fracasar.

Ahí tiene usted, señorita zaragozana, las normas para verse libre del achaque espiritual que usted padece (como otras muchas) y que supone, en efecto, el fracaso, en orden al éxito en la vida y tal vez en orden a la felicidad.

El Amigo TEDDY.

Un poder naval que renace

La flota alemana de post-guerra

y II

En la primavera del año 26, una escuadra alemana formada por cuatro acorazados, dos cruceros y varios torpederos, ya penetró en el Mediterráneo.

En el mes de Junio fondearon en Barcelona los dos acorazados *Schleswig-Holstein* y *Hannover*, el primero arbolando la insignia del almirante Momen.

A fines del mismo año, el nuevo crucero *Emden* emprendió su viaje de circunnavegación.

Era el primer navío construido en Alemania después de la guerra.

Los comentarios de toda la Prensa técnica del mundo giraban alrededor de este buque, que universalmente se reputó como el mejor ejemplar existente en la clase de cruceros ligeros.

Al *Emden* han sucedido otros cuatro cruceros de la misma clase, el último de los cuales, el *Leipzig* aún no ha entrado en servicio. Son los otros, el *Königsberg*, que estuvo en Barcelona durante la celebración de la Semana Alemana de la Exposición; y el *Karlsruhe*, botados ambos al agua en 1927; el *Köln*, el año siguiente, y en 1929 el *Leipzig*.

Estos cruceros reemplazan a los subsistentes desde el Tratado de Versalles, que se han ido dando de baja; excepto el *Berlin* utilizado como escuela.

El primero que se llamó fué el *Niobe* vendido a la Marina de guerra yugoeslava, donde sirve como barco escuela con el nombre de *Dalmacija*; estuvo en Barcelona en 1929. Los demás se han condenado al desguace.

Aunque esos cinco nuevos cruceros alemanes son de características generales casi idénticas, cada uno de ellos supera al anterior delata. Según el Tratado, la flota alemana no puede poseer cruceros mayores de 5.000 toneladas, y ante este límite, han tenido que detener sus fantásticas proyectistas los técnicos, logrando unos resultados sorprendentes por la suma de elementos ofensivos y defensivos que han sabido condensar, dentro de tan reducido tonelaje. Merced al material de construcción del casco, al sistema de soldadura autógena que ha podido eliminar los remaches, y a la ligereza en peso del aparato motor, se ha llegado a un extremo maravilloso de utilización de pesos y espacios a bordo. El radio de acción de

estos cruceros por la cantidad de combustible que son susceptibles de embarcar, alcanza hasta 18.000 millas, de modo que sin reponer su provisión de petróleo, pueden ir y volver desde Alemania a China. La velocidad máxima llega a 32 millas y el armamento principal consiste en 9 piezas Krupp de 150 mm. (8 en el *Emden*) que pueden hacer 8 disparos por minuto, o sea 72 entre los 9 cañones. El coste de construcción de cada unidad, excede de 40 millones de marcos oro.

Se han construido 12 torpederos de 800 toneladas (tipo máximo de desplazamiento consentido) que sustituyen a los más viejos de los 36 posteriores al Tratado, y se llaman *Moeser, Greif, Seidler, Falke, Abatross, Kondor, Iltis, Wolf, Tiger, Luchs, Jaguar* y *Leopard*, botados desde 1926 al 29, de 33 nudos de velocidad por hora.

También se han dado de bajo el *Panther*, buque históricamente famoso por el incidente de Agadir, que ahora servía de barco hidrográfico, y otras unidades auxiliares.

Este año se ha botado el *Bremse* para escuela de artillería, de 1.425 toneladas, motor Diesel y andar de 27 nudos.

En cuanto a los acorazados, de los ocho antes enumerados sólo cuatro permanecen en servicio: los *Schleswig-Holstein, Schlesien, Hannover* y *Hessen*, habiendo sido condenados al desguace los cuatro restantes. En su lugar se ha emprendido la construcción de los famosos *wonder-ships*, (los acorazados de bolsillo), así denominados porque dentro del reducido desplazamiento de 10.000 toneladas nominales (14.000 efectivas), otorgado por el Tratado de Versalles, acumulan un valor combatiente formidable.

El primero de ellos, el *Ao Ersatz Preussen* (Ersatz quiere decir sustituto, de modo que este sustituye al viejo *Preussen*) debe botarse al agua muy próximamente para quedar totalmente acabado en 1932.

Jamás un navío de guerra, ni siquiera el célebre *Dreadnought* inglés de 1906, había dado tanto que hablar como el acorazado de bolsillo". Promero, por las resistencias que el proyecto de su construcción hubo de vencer dentro de Alemania, ante la oposición de los partidos políticos de extrema izquierda, que reaccionaron a todos los medios legales para im-

EL CONAC TRES COPAS

González Byass, de Jerez

está reconocido como el mejor del mundo.—Agente, T. GARRIDO.

pedir la concesión de créditos para empezar sus obras, incluso la volación de un pabellón popular, en el que fracasaron. Pero el "acorazado de bolsillo" venció en esta primera batalla librada antes de na-

Polvos LILIPUT
cer, y en el verano de 1928 se puso su quilla.

Al discutirse en el Reichstag el presupuesto del año siguiente que incluía la segunda partida de créditos para seguir las obras, de nuevo surgió la oposición parlamentaria, que también fue vencida, tras no pocos trabajos. En la discusión del presupuesto para 1930-31, se aprobó con menores dificultades la tercera partida de créditos, pero no pasó la primera destinada a comenzar un segundo acorazado, el B o *Ersatz-Lothringen*, que al fin se ha aprobado este año en el mes de Marzo, junto con la cuarta y última porción para terminar el A, que importa 18 millones, siendo el coste total del navío 75 millones de marcos oro.

En lo sucesivo, la política naval constructiva de buques de línea, ha quedado supeditada a la elección de un tipo capaz de enfrentarse con el navío alemán.

Juan B. ROBERT.

Del Observatorio municipal

El clima de Santa Cruz de Tenerife

EL TIEMPO: Día 24 de Junio 1931
Temperatura máxima, 25'0.
Temperatura mínima, 19'8.
Humedad relativa media, 52 centésimas.

Dirección dominante del viento, N. Recorrido del viento durante las últimas 24 horas, 240 kilómetros. Agua evaporada durante las últimas 24 horas, 6'0 milímetros. Precipitación actual, 0'0 milímetros. Estado general del cielo, nuboso. Estado general del mar, rizado. El jefe del Observatorio, Miguel Botella.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores llegados ayer
"Atlantis", inglés, de Southampton, con 259 pasajeros de tránsito; consignado a Elder.
"Teide", español, de Barcelona y Las Palmas, con 9 pasajeros de término, 73 de tránsito y carga general; consignado a M. Cruz.
"Atto", alemán, de Bremen, Hamburgo y Amberes, con carga general; consignado a Ahlers.
"Ardeola", inglés, de Liverpool y Funchal, en lastre, con 61 pasajeros de tránsito; consignado a Yeoward.
"Rabat", alemán, de Casablanca y Las Palmas, con 4 pasajeros de tránsito; consignado a Ahlers.
"León y Castillo", español, de Las Palmas, con 23 pasajeros de término y carga general; consignado a M. Cruz.
"La Palma", español, de Valverde y escalas, con 37 pasajeros de término y carga general; consignado a M. Cruz.
"Adeje", español, de Guía, con frutos; consignado a Peña.
"Colón", español, de Los Sauces, con frutos; consignado a Fyffes.
"Guanche", español, de Puerto de la Cruz, con frutos; consignado a Fyffes.

Vapores despachados ayer
"Atlantis", para Funchal y Lon-

dres; "Ardeola", para Las Palmas y Liverpool; "Teide", para Fernando Póo; "La Palma", para Arrecife; "Telde", para Havre y Southampton; "Atto", para Kogo; "San José", para Las Palmas y Londres; "León y Castillo", para Valverde y escalas; "Amir", para Puerto de la Cruz; "Adeje", para Garachico.

Teatros y cines

EN ESTA CAPITAL
Royal Victoria
A las ocho en punto de la noche,

Polvos LILIPUT
estreno de la superproducción óptima Cinas "Trapecio".

A las diez menos cuarto, abonando mitad de precio las señoras y señoritas, la superproducción óptima Cinas "El ídolo roto".

Cine Victoria
A las ocho menos cuarto de la noche, por última vez la superproducción Gigante Fox, en ocho partes, "Carne de mar".

A las nueve y media, abonando las señoras y señoritas mitad de precio, la producción Non-plus-ultra, de la Metro Goldwyn Mayer, en ocho partes, "Teoros".

Cine Tenerife (Plaza de Toros)
A las siete y media de la noche, la película "El rey del puño".

A las nueve y media, a mitad de precio para señoras y señoritas, "El príncipe de los camareros".

EN LA LAGUNA
Teatro Leal

A las seis de la tarde, gran función popular con la película, en seis partes, "La chica de la noche del sábado".

A las nueve y media de la noche, estreno de la extraordinaria película, en seis partes, "Nada niña, nada".

Parque Victoria
A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche, la Revista de actualidades "Reportaje 89", y estreno de la superproducción Iris, en seis grandes partes, "El corbarde".

Comunidad 11 de Junio

Por el presente se hace público para conocimiento de los señores partícipes, que en Consejo de Administración celebrado el día 11 del actual, se acordó recordar a los morosos en el pago de las cuotas que se antes del 30 del actual mes no se ponen al corriente, se empezarán en dicha fecha a cumplir lo dispuesto en los estatutos comunales, referente a las sanciones que el mismo dispone en estos casos.

Y para conocimiento de los interesados y en cumplimiento del anterior acuerdo se hace público en los diarios locales.

La Cuesta (La Laguna), 18 de Junio de 1931.

El secretario, Miguel de la Rosa.—El presidente, Carlos Mayato.

LA FUNERARIA
IMELO SERIS, 108
SERVICIO PERMANENTE
TELEFONO 581

ANUNCIE USTED EN
"Gaceta de Tenerife"

Nuestras corporaciones locales
La reunión de ayer tarde del Pleno del Ayuntamiento

Ayer tarde celebró sesión el pleno del Ayuntamiento.

Presidió el primer teniente de alcalde señor Calzadilla y asistieron los concejales señores García Cruz, López de Vergara, Cova, Izquierdo, Déniz, Fernaud, Franquet, Ramírez, Reyes y Alvarez López.

Recepción de obras
Se acordó designar a los concejales señores García Cruz y López de Ver-

Polvos LILIPUT

gara para proceder a la recepción definitiva de las obras de pavimentación de las calles transversales a la de la Rosa, ejecutadas por el contratista don Juan Muñoz Pruneda.

Para una subasta

Fué designado el concejal señor López de Vergara para formar parte de la mesa encargada de la subasta de las obras del camino vecinal de Los Campitos.

Aplicación del Estatuto

Se dió cuenta de un escrito de la Dirección General de Administración Local, comunicando que en todos los asuntos económicos que afecten al Municipio se apliquen las disposiciones del Estatuto.

Las obras de un kiosko

Pasó a la Comisión de Obras, para que determine si los trabajos realizados se ajustaron al proyecto que aprobó el Municipio, una instancia de don Policarpo Mascareño, solicitando se le devuelva la fianza que depositó para responder de las obras de un kiosko de su propiedad, constituido en la Rambla de XI de Febrero.

La pavimentación de un paseo

Dióse cuenta de un escrito de la Sociedad de Pavimentos Asfálticos solicitando se proceda a la recepción provisional de las obras de pavimentación de la calle de 25 de Julio, en el trozo comprendido desde la Rambla XI de Febrero hasta el Hotel Pino de Oro.

El señor Cova denuncia que dichas obras no se han ejecutado con arreglo al proyecto, pues entre el afirmado y la capa de alquitran que lleva el paseo central se ha colocado tierra, lo cual perjudica a la solidez de la obra.

A propuesta de los señores Fernaud y López de Vergara se acordó trasladar la denuncia del señor Cova a la Comisión de Obras.

Las obras del barranquillo del aceite

Se dió cuenta de una certificación de las obras del barranquillo del Aceite, presentada por el contratista don Hermann Dait.

El señor Ramirez dice que cree llegado el momento de que el Ayuntamiento empiece a rectificar las normas antijurídicas que implantaron los Municipios de la Dictadura.

Expone que estas obras pertenecen al cuadro de las que se ejecutaron sin proyecto ni subasta, y que por tanto debieran paralizarse hasta dar al expediente el cauce jurídico y legal imprescindible en todas las obras municipales.

Los señores Fernaud y López de Vergara se oponen a la propuesta del señor Ramirez, pidiendo que se estudie la situación legal del expediente y se exijan responsabilidades, si éstas existen, pero que por ningún concepto se suspendan las obras, pues ello ocasionaría un gran perjuicio material a la ciudad, que sufriría las consecuencias de una paralización, que consideran absurdas.

El señor López de Vergara manifiesta que en los periódicos se publicó el anuncio de concurso de dichas obras, que el concejal considera de gran utilidad pública.

El señor Ramirez insiste en su propuesta, exponiendo que de dicha obra no existe proyecto calculado y cifrado, aunque ignora si se anunció por concurso su ejecución.

El señor Fernaud dice que al suspenderse dichas obras quedarían parados numerosos obreros, y propone se formalice un proyecto y presupuesto total de la obra de referencia, se formule una liquidación de lo invertido hasta ahora y que luego se determine el crédito con arreglo al cual ha de terminarse el proyecto, dentro del actual presupuesto.

El señor García Cruz hace uso de la palabra y manifiesta que al anunciarse la subasta es lógico que existiera proyecto y presupuesto de la obra.

El secretario manifiesta que, efectivamente, existe el proyecto, confeccionado por el ingeniero señor Armenta, y que el Ayuntamiento acordó destinar a la realización de la misma un crédito del presupuesto extraordinario.

Se acordó en definitiva aprobar la certificación presentada por el señor Dait y que las Comisiones de Obras y Hacienda informen sobre el asunto.

La marcha del señor Rodríguez del Barrio

Se acordó por unanimidad ver con

disgusto la ausencia del general don Angel Rodríguez del Barrio, quien durante su estancia en esta capital, y en el desempeño de los cargos de gobernador militar y capitán general de la Región, dió constantes pruebas de cariño al país, hallándose comprometido de sus intereses y aspiraciones.

Los transportes de pasajeros en ferias y romerías

Se dió cuenta de un informe de la Comisión de Fomento proponiendo que el Ayuntamiento al emitir el dictamen que se le ha pedido para complementar lo dispuesto en el decreto de 20 de Mayo último, lo haga en el sentido de que deben estimarse co-

Polvos LILIPUT

mo ferias y romerías a los efectos de autorizar el libre transporte de viajeros por las carreteras, todas aquellas fechas en que se celebren festejos tradicionales en los pueblos de la isla y todos los domingos desde el 1 de Julio al 30 de Octubre de cada año.

El informe fué aprobado.

Cuadros para el Museo

Se acordó mantener la resolución adoptada por el Ayuntamiento de que pasen inmediatamente al Museo municipal los cuadros adquiridos a la señorita de Sanz y Carla.

A propuesta del señor García Cruz se acordó instalar en el Museo una sala con todas las obras pictóricas de Valentín Sanz, así como también que se gestione de la Mancomunidad y Cabildo Insular la donación de cuadros de dicho artista que poseen en dependencias de su cargo.

La Comisión de fiestas

Se acordó que la Comisión de fiestas quede integrada en la forma siguiente:

Como concejales, los señores Calzadilla, López de Vergara, Franquet, Alvarez, Ramirez Filipes y Ramirez Vizcaya.

También formarán parte de la Comisión los concejales inspectores del servicio de alumbrado y de la Banda municipal de música.

Como vecinos, los señores don Juan Batista Fuentes, don José Arlengo Vidal y don Eduardo Tarquis.

También forman parte de la Comisión los presidentes de todas las sociedades deportivas y secretarios de esta capital, del Círculo de Bellas Artes y del Patronato de la Banda municipal de música y los representantes de los periódicos locales.

Licencias

Se concedió licencia al profesor del Instituto de segunda Enseñanza don Esteban Saavedra.

—Se desestimó la instancia del

guardia don Pedro García Cortés, solicitando licencia.

—Se acordó pedir nuevo informe en la instancia de petición de licencia de la guardia don Antonio Llaena Herrera.

Arreglo de sepulcros

Acceptando propuesta del concejal inspector, señor Izquierdo, se acordó ordenar el arreglo de todos los sepulcros particulares del Cementerio de San Roque y San Rafael que se hallen en mal estado.

Quinquenio

Se acordó reconocer al secretario de la Corporación don Hipólito Fungallo el derecho de percibir un aumento de 500 pesetas anuales en su haber por haber cumplido en su empleo el quinquenio reglamentario.

Ruegos y preguntas

El señor Fernaud hace un ruego a la Alcaldía para que convoque la ponencia designada a propuesta suya por el Ayuntamiento para estudiar lo referente al régimen provincial.

Advierte que ya se ha pasado el tiempo y que ante el temor de que se malogre la celebración de una Asamblea magna en que se exponga el sentir del país en tan magno problema, debiera darse a conocer por lo menos la opinión del Ayuntamiento, a fin de exponerla a quienes ostenten nuestra representación en las próximas Cortes Constituyentes.

Después de hacer alusión al acuer-

Polvos LILIPUT

do de la Asamblea del partido republicano de pedir que se respete la Ley de 1912, reconociendo la personalidad de las islas con sus Cabildos insulares y sus distritos electorales independientes, congratulándose de tal acuerdo.

El señor García Cruz, presidente de aquella ponencia, contesta al señor Fernaud, dando a conocer sus laudes de que la Asamblea proyectada no tenga toda la eficacia que se desea, dada la diversidad de pareceres que se han expuesto con relación al nuevo régimen que debiera obtenerse para estas islas.

No obstante, ofrece que reunirá a la citada ponencia para que inter-

visita a los pueblos del Sur. Esta tarde marchará a la zona Sur de la isla, el gobernador civil, señor Izquierdo Giménez, que se propone terminar su visita a los pueblos de dicha comarca.

Probablemente el señor Izquierdo Giménez permanecerá en el Médano, para regresar a esta capital mañana, viernes, por la tarde.

La Junta de Beneficencia

Presidiendo el gobernador civil, señor Izquierdo Giménez, se reunió ayer la Junta Provincial de Beneficencia, quedando constituida con arreglo a la reciente disposición dictada por el Gobierno a tal efecto.

Con tal motivo tomaron posesión de sus cargos los nuevos vocales de dicha Junta.

La suscripción a favor de los obreros parados

En el Gobierno civil se han recibido los siguientes donativos a favor de los obreros parados:

Don Rafael Martínez 25'00
Don Rafael Martín 25'00
Luis Rodríguez 5'00
Bernardo Brizón 15'00
Juan Brizón 5'00
Bernardo Brizón Quintana 5'00
Agustín Brizón 2'00
Francisco Brizón 3'00
Angel Duque 1'00
Antonio Rodríguez 2'00
Juan León 1'00
Santa Ursula.—Suscripción 194'50

Patente consular

Según comunica al Ministerio de Estado la Embajada de los Estados Unidos Mejicanos, ha cancelado la patente de cónsul honorario de dicho país en Santa Cruz de la Palma, expedida a favor de don Tomás Sotomayor y Pinto.

Lea usted GACETA DE TENERIFE

Aviso a los obreros

Transportes de Tenerife

Teniendo en cuenta el gran número de obreros sin trabajo, a los cuales prestan ayuda los compañeros que lo tienen, esta Empresa, queriendo contribuir al mismo fin, ha decidido desde el día 23 del actual mes, y provisionalmente, a todo obrero que presente carnet de esta Empresa o de la Federación Obrera de Santa Cruz o La Laguna, se le cobrará cincuenta céntimos en cualquiera de los trayectos Santa Cruz-Laguna o Laguna-Tacoronte.—LA DIRECCION.

¡con el frío que hace y que bien ha arrancado...!
...seguramente lleva bujías CHAMPION
CONCESIONARIO PARA ESPAÑA: FRANCISCO FLORES ESPINARDO - MURCIA
Distribuidores para Canarias: ALVARADO Y VEGA, Viera y Clavijo, 37, LAS PALMAS

¡Su sueño de muchos meses convertido realidad en una noche!

"Tengo que hacer esmaltar el coche... pero no sé cuando voy a poder conseguirlo... Todos los días lo necesito..."

Esto es lo que usted ha estado pensando semanas y semanas, meses y meses, pero ahora, desde que Steelcote apareció en el mercado, todo el mundo puede esmaltar su coche en sólo unas cuantas horas.

Como Steelcote es el único esmalte que contiene caucho real y verdadero... caucho de Pará, él solo se extiende, sin que los pelos de la brocha dejen señal ni repliegue alguno y, cuando está seco, no se desconcha ni se cuarteo.—Su brillo es tan deslumbrante como si hubiera sido esmaltado a fuego.

¡Ah, y el coste es insignificante! —Con un bote pequeño o grande, según el tamaño del coche, tiene bastante.

Si usted no tuviera tiempo de esmaltar su coche, en el garage pueden hacerlo fácilmente, pero esté seguro de que ordena el uso exclusivo de Steelcote. Su detallista le dará con mucho gusto uno de los folletos que hemos publicado con 60 modernas combinaciones de colores. Pídale uno hoy mismo.

ALBERTO CAMACHO
SANTA CRUZ DE TENERIFE

Steelcote
ESMALTE A BASE DE CAUCHO

La única pintura que contiene verdadero caucho



NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA)

Del Gobierno

Concesión de recompensas
Madrid 24 255.—En el Consejo de hoy se trató de la concesión de recompensar a militares muertos y heridos por acción de guerra.

Pase a inválidos
También se acordó en Consejo de ministros el pase al Cuerpo de Inválidos de tres coroneles.

El Cuerpo de Aviación
Se aprobó en Consejo una disposición creando el Cuerpo General de Aviación.

Retiro de las clases de tropa
Igualmente se acordó en Consejo extender a las clases de tropa los beneficios del retiro voluntario.

Otros acuerdos de Guerra
En el Consejo de ministros se aprobaron varios expedientes de concesión de cruces de San Hermenegildo. Igualmente se aprobaron varios mandos que afectan a Infantería, Ingenieros y Sanidad Militar.

Nombramientos de Instrucción Pública
En cuanto al Ministerio de Instrucción Pública, aprobó el Consejo varios nombramientos de delegados de Bellas Artes.

Igualmente se aprobaron los nombramientos de decanos de varias provincias. Se designaron los cargos de rector y vicerector de la Universidad de Madrid.

Devolución de derechos arancelarios
En Consejo se aprobó una disposición dictando normas para la devolución de derechos arancelarios por el concepto de importación de trigo exóticos.

Creación de escuelas
Se aprobó en Consejo un decreto que llevó el ministro de Instrucción Pública, proponiendo la creación de 27.000 escuelas.

De éstas, siete mil comenzarán a regir el día primero de Julio próximo. Las plazas de maestros y maestras correspondientes a estas escuelas, se distribuirán entre las distintas categorías del escalafón.

Para los efectos del crédito se calcula que se solicitará para dotarlas, la cantidad de cinco mil pesetas. El Ministerio adoptará medida para que la formación y selección del personal del Magisterio responda al empeño educativo del Gobierno de la República.

Además se utilizarán las Escuelas Normales y Centros Superiores que precisen para dar cursillos intensivos.

El emplazamiento de los Constituyentes
Madrid 24 1745.—El ministro de Hacienda, señor Prieto, mantiene el criterio de que el emplazamiento de las futuras Cortes Constituyentes sea El Escorial.

Ha dicho que el lugar más apropiado es el patio del lado del Paraninfo, añadiendo que ya están preparados los planos. Agregó que el presupuesto de gastos es insignificante.

En viaje de propaganda
El ministro de la Guerra, señor Azaña, anunció que el viernes marchará a Bilbao y el sábado a Vall-

adolid, en viaje de propaganda electoral.

El reingreso en la Telefónica
El ministro del Trabajo, señor Largo Caballero, manifestó a los periodistas que ha recibido 107 instancias de empleados de la Compañía Telefónica, pidiendo el reingreso en dicha entidad.

El alojamiento de los obreros
En su conversación con los representantes de la Prensa, se refirió el ministro del Trabajo al alojamiento de los obreros.

Expresó que ha habido localidades en las que los obreros se limitan a estar en la plaza del pueblo. Añadió que los propietarios de casas prefieren un aumento en las contribuciones.

Tranquilidad electoral
El presidente del Consejo, señor Alcalá Zamora, hablando con los periodistas manifestó que reina paz electoral, agregando que en algunas provincias se ocupan del arreglo de las candidaturas.

El presidente de viaje
Esta mañana marcharon a Alcalá de Henares el jefe del Gobierno y el ministro de Instrucción Pública.

Se intenta perturbar la paz durante las elecciones
Al recibir esta tarde a los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Maura, expresó que estaba enterado de la actitud de ciertos elementos de las extremas, quienes pretenden perturbar la paz durante las elecciones.

Dijo que el Gobierno lo ha previsto, estando dispuesto a actuar con toda energía. Manifestó que espera bastantes sorpresas, pero que es difícil predecir los resultados de las elecciones.

El comandante Franco arroja candidaturas y proclamas
El señor Maura, hablando con los representantes de la Prensa, dijo que el comandante Franco se había dirigido en avión a Sevilla, sobre cuya población arrojó candidaturas y proclamas.

Dijo el ministro que había advertido al gobernador civil que prohibiera dicha propaganda, comunicándole al comandante Franco. El ministro de la Guerra de viaje
Esta tarde marchó a Toledo el ministro de la Guerra, señor Azaña, haciendo el viaje en automóvil.

El Estatuto de la Universidad de Barcelona
Según ha manifestado el ministro de Instrucción Pública, se ocupa de la redacción del Estatuto de la Universidad de Barcelona.

Añadió que las autoridades han dimiitido sus cargos para facilitar los trabajos. Aumento de sueldo a los maestros
También dijo el ministro de Instrucción Pública que el Consejo aprobó un decreto de su departamento, por el que se aumenta el sueldo a los maestros del segundo escalafón.

Se les asigna un sueldo mínimo de tres mil pesetas anuales. Los tenientes coroneles retirados
El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica la lista de los tenientes coroneles retirados.

Según dicha lista el número de retirados es el siguiente: Infantería, 348; Caballería, 74, Ar-

tillería, 95; Ingenieros, 74; Intendencia, 38; Comisarios de Guerra, 20; Sanidad, 47; Veterinarios segundos, 10; Estado Mayor, 34; Auditores de Brigada, 3.

Los empleados de la Telefónica preparan un conflicto
Madrid 25 135.—A las diez de la noche comenzaron a llegar los ministros al Consejo.

El de Trabajo manifestó que conocía el conflicto que piensan plantear los empleados de la Telefónica, cuyo acto han señalado para el viernes próximo.

Agregó que hoy se repartieron numerosas hojas aconsejando a los empleados despedidos a que pidan el reingreso en bloque.

Creó el ministro que no conseguirán plantear la huelga, pero sí que perturbarán el servicio.

Los periodistas hicieron resaltar al ministro los propósitos que abrigan algunos elementos de la Telefónica, de producir disturbios con objeto de impedir la celebración de las elecciones.

Contestó el señor Largo Caballero expresando que aunque estalle la huelga general en toda España, se celebrarán las elecciones.

El ministro de Hacienda, preocupado
Poco después llegó al Consejo el ministro de Hacienda, quien daba muestras de hallarse muy preocupado.

El señor Prieto no saludó a los periodistas. A continuación llegó el señor Alcalá Zamora, que nada dijo.

Los últimos ministros que llegan a la Presidencia
A las once menos quince llegaron juntos a la Presidencia los ministros de la Gobernación y de Instrucción Pública y el director de Seguridad.

Este dió explicaciones con referencia a la salida de España del comunista Duclou, diciendo que fué voluntaria.

Manifestaciones del director de Seguridad
Al salir de la Presidencia el director de Seguridad señor Galarza, fué interrogado por los periodistas acerca de las manifestaciones hechas por el ministro de la Gobernación al mediodía de hoy.

Contestó el señor Galarza diciendo que efectivamente, parece que hay deseos de perturbar las elecciones, pero que no lo conseguirán.

Se le preguntó con respecto a la visita que hizo el ministro de Marina a la Dirección de Seguridad. Dijo el señor Galarza que la visita del ministro de Marina obedeció a asuntos particulares.

Añadió que fué a despedirse de él con motivo de salir de viaje, el cual suspendió para asistir al Consejo.

UNCIE USTED EN ESTE PERIÓDICO
En esta capital y en las islas

CRONICA DE SUCESOS
Un robo y un intento

En la madrugada de ayer, miércoles, se cometió un robo en la fábrica de pastas "La India", que en la calle de Ferrer número 17, posee don Oroncio Dorta Alonso.

Cuando uno de los empleados llegó a dicho establecimiento, a las seis de la mañana, para proceder a su apertura, observó con sorpresa que una de las puertas de entrada se hallaba violentada, por lo que acudió a dar conocimiento del hecho a su principal, que habita en el número 49 de la misma calle.

Al practicar un reconocimiento, dueño y empleado pudieron advertir que el candado que posee la referida puerta estaba forzado y la cerradura violentada, notando señales de haberse maniobrado con una palanqueta de hierro.

Hecho un registro en el interior del establecimiento, se vió que de una gaveta de la mesa allí existente faltaban 30 pesetas, y de una estantería, 2 paquetes de chocolates.

También se observaron señales en la caja de caudales como de haberse intentado violentar, pero sin que se lograra abrirla.

También en la madrugada de ayer, miércoles, se intentó cometer un robo en el establecimiento que en la calle de Pérez Galdós número 30 posee don Diego Padrón Herrera.

Según manifestó dicho dueño de la tienda, siendo las cuatro de la madrugada, y hallándose acostado, notó un ruido extraño, por lo que se levantó y se dirigió a la puerta de la calle.

Pudo observar que una de las puertas de entrada presentaba señales de haberse intentado violentarla, no logrando los autores de la hazaña penetrar en el interior del establecimiento, en el cual no ha advertido que le falte nada.

Varias noticias

El Cardenal Primado en Lourdes
Madrid 24 245.—Se reciben noticias de San Sebastián comunicando que el Cardenal Primado se trasladó esta mañana a Lourdes, celebrando Misa en el Santuario de dicho lugar.

Agregan que a requerimiento de numerosos peregrinos y enfermos belgas, el Primado les dió la Comunión, dirigiéndoles además una fervorosa plática.

Después se trasladó el Primado al convento de Montaut de Jarra, situado en las inmediaciones de Lourdes, el cual pertenece a la Comunidad que estuvo instalada durante mucho tiempo en Behovia, cuando la persecución francesa.

Niña herida por otra con una pistola
Madrid 24 1745.—En la Casa de Socorro del Distrito de la Latina, de Madrid, ingresó esta tarde la niña Carmen Cuevas.

Dicha menor presentaba una herida producida por arma de fuego. Parece que se la produjo una hermana cuando jujaban en su casa con una pistola y cuya arma encontró entre unos muebles viejos.

El señor Alcalá Zamora es nombrado presidente honorario
Madrid 25 140.—Esta tarde se celebró en Alcalá de Henares el acto de hacer entrega al señor Alcalá Zamora de las insignias de presidente honorario del Colegio de Doctores.

Se le recibió con honores, siendo muy ovacionado. Con tal motivo se pronunciaron varios discursos, enalteciendo la figura del presidente del Consejo.

El señor Alcalá Zamora, en su discurso dijo que la política de República tiene relación con la tradición.

Ecce de sociedad
Misa de "Requiem"
Con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario de su fallecimiento, tendrá lugar en la parroquia de Nuestra Señora de la Concepción, a las siete de la mañana, una Misa de "Requiem" por el eterno descanso de don Quiterio Placencia Morales.

Se ruega a sus amistades se sirvan asistir a la Misa, lo cual se les agradecerá infinito. Viaje del general Rodríguez del Barrio
En el vapor "Ciudad de Palma" se embarcará el próximo sábado para la Península en unión de su distinguida señora esposa e hija, nuestro respetable amigo el general de división, Excmo. señor don Angel Rodríguez del Barrio, que ha cesado en el mando de esta Capitanía general, como consecuencia de la nueva organización militar.

Desde hace varios años reside entre nosotros el digno y bizarro general, que llegó a esta capital para ocupar el cargo de gobernador militar de la plaza.

Al proclamarse la República fué designado el señor Rodríguez del Barrio para el mando de la Capitanía General.

El general Rodríguez del Barrio, que cuenta con un brillante historial, es un prestigioso militar de vasta cultura y que posee excepcionales condiciones de mando, las que puso de relieve durante el desempeño de los cargos que ha ostentado en esta isla.

Reune además el general Rodríguez del Barrio inmejorables dotes de caballerosidad, que unido a su carácter servicial y trato afable, le han hecho acreedor del aprecio y consideración de las numerosas amistades que se ha creado en esta capital, donde su ausencia será muy sentida.

Al lamentar la ausencia del digno general y distinguido amigo nuestro, le deseamos, lo mismo que a su distinguida familia, una feliz travesía, en la seguridad que su estancia entre nosotros será recordada con el mayor agrado.

Viajes
Anoche hizo viaje a Santa Cruz de la Palma el culto caedrático de Derecho Civil de la Universidad de Barcelona y candidato a la representación de estas islas en las próximas Cortes Constituyentes, don Blás Pérez Hernández.

También se ha embarcado para Santa Cruz de la Palma, en viaje de propaganda electoral, el candidato socialista a las próximas Constituyentes, don Domingo Pérez Trujillo.

Natalicios
En esta capital ha dado a luz un niño la joven señora esposa de nuestro distinguido amigo el fiscal municipal don Miguel Zerolo y Fuentes.

Nuestro director
Ligeramente enfermo se encuentra en esta capital nuestro querido director y distinguido amigo, D. Adolfo Febles Mora, cuyo total y pronto restablecimiento deseamos muy sinceramente.

Expresó que las primeras figuras fueron gigantes, pero que no pudieron consolidar la República debido a la falta de selección en el pueblo.

Añadió que hoy está hecha dicha selección, por lo cual la República se asegurará.

Aludió por último a don Fernando y a Isabel la Católica, diciendo que éstos consolidaron la unidad española, la cual hay que conservar.

El señor Alcalá Zamora fué muy ovacionado al terminar su discurso.

De Cataluña

Incidentes con motivo de un mitin comunista
Madrid 24 1745.—De Barcelona comunican que en el Teatro del Triunfo se celebró un mitin comunista.

Con tal motivo se originaron algunos incidentes, menudeando los estacazos, al intentar un individuo defender la salida.

Los asistentes al mitin intentaron organizar una manifestación, lo que impidió la fuerza.

Campesinos que coaccionan
También dicen de Barcelona que en Badalona y San Martín se promovieron algunos incidentes, como consecuencia de las coacciones que ejercieron los campesinos.

Intervino la Benemérita, que practicó 75 detenciones. Regresa a Madrid el señor Lerroux
Las anteriores noticias dicen que llegó a Barcelona de regreso de Huesca el ministro de Estado señor Lerroux, que seguirá viaje a Madrid.

Ultima hora
El comandante Franco se rompe una pierna
Madrid 25 230. (Urgente).—Al salir del Consejo el ministro de la Gobernación, esta madrugada, se detuvo a conversar con los periodistas.

Dijo el señor Maura que estando esta mañana en un mitin de Sevilla el comandante Franco, se hundió el tablado en el cual se hallaba.

Dicho aviador resultó con una pierna rota, ignorándose hasta ahora si la lesión tiene importancia.

Cabildo Insular

Acta de la ordinaria anterior verificada el 15 del que cursa. Escrito del Negociado relacionado con ascensos del personal administrativo común.

Idem relacionado con provisión de vacantes del personal especial. Idem de la Dirección del servicio telefónico a petición del personal de operadores de la Red.

Idem a instancia suscrita por don Arturo Villalba Flores. Idem a instancia de don José Reyes Marrero.

Idem relacionado con permuta solicitada por los telefonistas señoras Dorinda y María Díaz Cruz. Idem relacionado con la telefonista señorita María García Martín.

Idem relacionado con el personal de la Central de esta capital. Idem del Negociado a instancia del ayudante de la Sección de Vías y Obras don Luis Díaz de Lozada y Garro.

Idem de la Intervención sobre gratificación concedida al ordenanza don José Feo Tejera. Escrito del bobinador de los Tranvías don Carlos Cordova, solicitando aumento de su jornal.

Idem de la Intervención proponiendo una transferencia de crédito. Idem de la Intervención relativo a la terminación del patio que separa los dos pabellones construídos en los Asilos de esta capital.

Oficio del secretario-contador de los expresados Asilos, elevando modificaciones en los precios de instalación eléctrica.

Idem comunicando que el asilado Manuel Reyes Noda, ha aprobado el primer año de la carrera de Comercio.

Idem elevando factura del comerciante don Asencio Ayala. Proyecto, sobre la Mesa, de baños y lavabos para el Departamento de niñas de los asilos de esta capital.

Oficio del director del Instituto de Higiene, relacionado con análisis procedentes de enfermos del Manicomio.

Escrito de la Intervención elevando recibo del técnico de teléfonos don Estéban Martínez.

Idem sobre abono de las obras de ampliación de las cocheras del Tranvía eléctrico.

Oficio de la Dirección de Tranvías elevando escrito del asesor señor Demassy, relacionado con las comutaciones.

Idem sobre choque del Tranvía número 10. Idem sobre modificaciones interesadas por la Compañía Eléctrica.

Idem de la Alcaldía de Adeje solicitando la construcción de un camino vecinal al barrio de Taicho.

Escrito de la Dirección de Telefonos, relacionado con pedido de soportes para asiladores. Oficio de la Dirección de Tranvías dando cuenta de incidente ocurrido con un pasajero.

Informe de la Sección de Vías y Obras a instancia de la Alcaldía de la Matanza, solicitando la reparación de un camino. Instancia de don Antonio Encinosa Hernández, ofreciendo ejemplares de la Guía de que es autor.

Oficio de la Alcaldía de Granadilla, relacionado con una pista a la Playa del Jurado. Idem sobre construcción de dos pistas una al pago del Salto y otra al Charco del Pino. Idem de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles, relacionado con la recepción provisional de las obras de ampliación de las cocheras del Tranvía.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 24 de Junio
Libras..... máximo 5040
Francos..... máximo 4055
Liras..... 5425
Francos suizos..... 20095
Belgas..... 14480
Dólares..... 1035
Marcos..... 235
Florines..... 399
4 por ciento interior..... 6250
" " exterior..... 7450
" " amortizable..... 7000
5 " "..... 8200

ACCIONES
Banco de España..... 510
Banco Español de Crédito..... 243
Banco Español del Rio de la Plata..... 160
Compañía Arrendataria de tabacos..... 200
Ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante..... 260
Ferrocarriles del Norte..... 355

bre construcción de un camino vecinal al barrio de Taicho. Escrito de la Dirección de Telefonos, relacionado con pedido de soportes para asiladores. Oficio de la Dirección de Tranvías dando cuenta de incidente ocurrido con un pasajero.

Informe de la Sección de Vías y Obras a instancia de la Alcaldía de la Matanza, solicitando la reparación de un camino. Instancia de don Antonio Encinosa Hernández, ofreciendo ejemplares de la Guía de que es autor.

Oficio de la Alcaldía de Granadilla, relacionado con una pista a la Playa del Jurado. Idem sobre construcción de dos pistas una al pago del Salto y otra al Charco del Pino. Idem de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles, relacionado con la recepción provisional de las obras de ampliación de las cocheras del Tranvía.

Oficio de la Dirección de Tranvías informando instancia de don Antonio Encinosa Hernández, relacionado con anuncios en los mismos. Escrito de la Sección de Fomento informando carta de don Juan Heele. Idem a petición de don Alfredo Samlor Brown.

Escrito de la Dirección del Servicio telefónico, sobre adquisición de material. Expediente de compra de dos coches automotores para el Tranvía. Idem para la compra de 600 metros de carril para el Tranvía.

Oficio del Gestor de cédulas proponiendo para auxiliar en el Tanque a don Francisco Martín Alonso. Idem del Ayuntamiento de Granadilla, elevando después de expuesto al público el padrón de cédulas para el actual año.

Idem del idem, de Fasnía, idem. Escritos del Gestor de cédulas, elevando los padrones de Buenavista, Guía de Isora, Rosario y Santiago del Teide.

Instancia de don Octavio Hernández Otazo, ofertando solares. Idem de la Intervención de Fondos relacionado con el personal que presta servicios extraordinarios en Junta Provincial del Censo.

Idem sobre abono de ciertas atenciones. Idem sobre abono de un recibo de Transportes de Tenerife. Idem sobre abono del alquiler de dos coches del Tranvía.

Escrito de don Federico Silva Rojo, ofertando ejemplares de su obra "Andrés el legionario". Oficio de la Compañía Eléctrica, relacionado con suministro de fluido Carta del director de "El Noticiero", solicitando un pase en el Tranvía.

Idem de la Editorial Montaner Simón, ofertando un Atlas Internacional. Distribución de fondos formado por la Intervención de Fondos para el mes de julio pasado.

Llegar a tiempo
Llegar a tiempo en todos los actos de la vida es práctico y provechoso. En la salud es más interesante que en otra cosa. Cuando usted se sienta débil, no se deje abatir, evite a tiempo los estragos de la anemia o desgastes. Tome a tiempo algunos frascos del poderoso tónico nutritivo CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García, y evitará un mal peor.

Norberto Morales Rufino
Cobrador de este Excmo. Ayuntamiento, con 16 años de empleo. Ofrecen sus servicios como administrador de fincas rústicas y urbanas y se encarga de cobrar en esta Delegación de Hacienda pensiones. Justifica su solvencia moral y garantiza con acreditada firma su competencia en la administración de bienes. Domicilio: Duggi número 17.

Clinica Oftálmica SANTA LUCIA Doctor Corviniano Rodriguez OCULISTA Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5. Prolongación puente Gaicerán.—Avenida San Sebastián.

Llegó la noche una pastilla de LAXEN BUSTO le arreglará el intestino laxante prodigioso!

